



令和7年度 学校だより
大阪市立豊里南小学校
1月号
2026年 1月9日

新年、明けましておめでとうございます。地域・保護者の皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申しあげます。冬休みが終わり、いよいよ今日から3学期が始まりました。校門で子どもたちの元気な笑顔に再会できたことを何よりも嬉しく感じております。

1年を締めくくり、次へとつなぐ大切な3学期

3学期は1年の中で一番短い学期ではありますが、教育活動において極めて重要な意味を持っています。なぜなら、3学期は「今の学年のまとめ」をすると同時に、子どもたちが「次の学年へとつながる」ための架け橋となる時期だからです。この限られた時間の中で、子どもたちがどのような心構えで過ごすべきか、本日の始業式では三つの大切なことを伝えました。

一つ目は、「小さな目標をもつこと」です。すぐに取り組める小さな目標を続けることで自信が生まれます。

二つ目は、「今の学年で学んだことを大切にすること」です。3学期は「うまくいかなったこと」よりも「前よりできるようになったこと」を見つけ、自分自身の成長を肯定できるような言葉かけを意識してまいります。

三つ目は、「周りの人を大切にすること」です。「ありがとう」を言葉にして伝えること、困っている人に気づき、思いやりのある行動をとることが、教室や学校をあたたかい場所にします。

特に6年生にとっては、この3学期は小学校生活の集大成となる最後の学期です。卒業に向けて「終わり」を意識する時期ですが、それは同時に、中学校という新しい世界へ向かうための「始まりの準備」の時間でもあります。6年生には、日々の何気ない行動を通して、下級生の憧れとなる「身近なお手本」としての姿を見せてほしいと期待しています。その背中から在校生が多くのこと学び、本校の良き伝統を次代へとつないでいくことが、学校全体の成長へとつながります。

さて、これらの目標を達成し、充実した3学期を過ごすための基盤となるのが、子どもたちの「生活リズム」を整えることです。冬休み中の不規則な生活から学校モードへと切り替えるためには、ご家庭でのご協力が不可欠です。「早寝・早起き・朝ごはん」という基本的な習慣を改めて徹底し、十分な睡眠時間を確保することで、子どもたちの脳と体は活性化し、集中力や情緒の安定につながります。特に寒い時期は、規則正しい生活が免疫力を高め、健康を守ることにも直結します。子どもたちが万全のコンディションで登校できるよう、温かな見守りとご支援をお願いいたします。

3学期は一日一日が非常に速く過ぎ去っていきます。しかし、その短い時間の中にこそ、子どもたちの大きな成長の可能性が凝縮されています。私たち教職員も、子どもたち一人ひとりが「よい締めくくり」ができたと実感できるよう、全力でサポートしてまいる所存です。一日一日を大切に、学校と家庭、地域が手を取り合って、子どもたちの輝く未来への準備を進めていきましょう。本年も、本校の教育活動への変わらぬご理解とご協力を賜りますよう、心よりお願い申しあげます。

校長 森元貴子

<1月行事予定>

<お知らせ>

- メールでもお知らせしていますが、1月21日(水)に、東淀川区の教員研究発表会が井高野小学校であります。本校の教員も全員参加しますので、当日は4時間授業で給食終了後13時30分ごろの下校となります。子どもたちの放課後の過ごし方についてご配慮ください。なお、この日のいきいき活動は13時30分から預かっていただけです。
- 1月27日(火)に6年生の社会見学があります。平和学習でピースおおさかに行く予定です。学校で給食を食べますので、お弁当はいりません。
- 4年生から6年生のご家庭に、12月末に区役所から「塾代助成制度」に関する書類が郵送されています。(濃い水色の封筒です)大阪市では、小学5年生～中学3年生までの子どもたちに月額1万円分の学習塾や習い事の費用を助成する事業があります。収入の制限などはありませんので、すべてのご家庭が対象となります。本校では、この制度を活用して、実質無料で週二回、学校の多目的室で「こぶしのみのり塾」を開講しています。学校の宿題はもちろん、授業などで分からなかったところも個別指導で教えていただくことができますので、勉強が苦手な子どもたちにはぜひ参加してほしいと思っています。もちろん、他の習い事にも使えます。

ただし、申請の期限が、1月16日(金)となっていますので、お早めに申請していただきますようにお願いします。郵便を処分してしまったり、申請の仕方が分からなかったりする場合は学校までお問い合わせください。よろしくお願ひします。

<お願ひ>

○ 生活リズムを整えることを大切に

冬休みが明け、学校生活のリズムを取り戻すことが大切な時期です。新年・新学期を迎え、始業式当日の朝は、いつも遅刻気味の子どもたちも早く登校してきていて、子どもたちなりに気持ちも新たにがんばろうとしているのを感じました。早寝・早起きや朝食をとることは、学習への集中力や気持ちの安定につながります。寒さで体を動かすことがおっくうになりがちですが、毎日の生活リズムを整えることが、子どもたちの健やかな成長を支えます。ご家庭でも、ご協力ををお願いします。

○ 健康管理と感染症予防の徹底を

1月はインフルエンザなどの感染症が流行しやすい時期です。手洗い・うがい、十分な睡眠を心掛けるとともに、体調がすぐれない場合は無理をせず、早めに休養をとるようお願いします。子どもたちが安心して学校生活を送れるよう、ご家庭と学校が協力して健康管理に努めていきたいと考えています。

○ 子どもの話に耳を傾ける時間を

3学期は、学年のまとめや進級・進学を意識し始める時期でもあり、子どもたちの心が揺れやすくなります。学校での出来事や友達関係、がんばっていることなど、ぜひゆっくりと話を聞く時間をつくってあげてください。「話を聞いてもらえた」という安心感が、子どもたちの前向きな気持ちや意欲につながっていきます。